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Le 19 mars 2024 
En la fête de Saint Joseph 

 

 

Chers amis, 

 

Sur le site de notre Fraternité, l’on peut lire : « Dans ces diverses activités proposées par la FSTB, 
se dévoile aussi son esprit. On le comprendra mieux si l’on remarque la couleur de son habit, vert 
comme l’espérance ; si l’on considère qu’elle est toute consacrée à la Nouvelle Évangélisation que saint 
Jean-Paul II appelait de ses vœux ». Bien évidemment, la part que nous prenons à cette nouvelle 
évangélisation est plus que modeste ; néanmoins, accomplie dans l'Eglise et pour l'Eglise, elle porte le 
fruit que le Bon Dieu veut bien lui donner. Dans cet esprit qui est le nôtre, et malgré parfois les vagues 
qui secouent la barque de Pierre, nous poursuivons nos humbles travaux apostoliques dans la vigne du 
Seigneur, travaux dont je souhaite ici vous donner un aperçu comme chaque année. 

 

A Saint-Maurice, l’abbé Aymeric Mehrkens est venu succéder à l’abbé Vincent Pinilla. Il rejoint 

donc l’équipe formée de l’abbé Raphaël Pichon, de l’abbé Hugues Poulin le week-end et de l’abbé Maximin 

Cès. Leur adieu tout comme leur accueil a donné lieu à de belles manifestations d’amitié et de 

reconnaissance de la part des paroissiens.  

Les travaux de l’ancienne cité paroissiale avancent, trop lentement au goût des prêtres, hélas. 

Quand ils seront achevés, la Paroisse St André bénéficiera d’une grande salle, d’un bureau et de sanitaires ; 

la cour paroissiale sera à nouveau utilisable. Début janvier, la Paroisse des Sts Anges Gardiens a pu enfin 

inaugurer son presbytère restauré. Ce pavillon sera occupé par des familles missionnaires qui rendront 

des services à la Paroisse et apporteront 

un peu de vie dans ces murs, faisant 

ainsi mieux connaître le Christ dans ce 

quartier.  

Enfin, au sortir de notre retraite 

communautaire, les prêtres ont eu la 

joie d’accueillir les reliques de Sainte 

Thérèse de Lisieux pour 36h : ce fut un 

moment de ferveur bienvenu pour la 

Paroisse ! 

Balade communautaire, lors de nos vacances estivales en Bretagne 

Vénération des reliques de sainte Thérèse de l’Enfant-Jésus  
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Pour la communauté qui est à Bayonne, l’année 2023 a été marquée par plusieurs événements 
d’importance. Tout d’abord, la responsabilité de la paroisse Bayonne Centre a été confiée à la Fraternité 
en la personne de l’abbé Guillaume d’Aigremont qui en a été nommé curé, toujours assisté par l’abbé Axel 
Mehrkens comme vicaire. Le 1er mai a eu lieu l’ordination diaconale de l’abbé Jean-François Beaudesson 
en l’église St Amand, par Monseigneur Aillet évêque du lieu et évêque protecteur de la Fraternité St 
Thomas Becket. Un autre moment fort fut le spectacle sur Jésus et Marie, sous l’impulsion de la 
communauté des Baladins de l’Évangile, et joué par les enfants de la paroisse. Cet événement a été préparé 
par une veillée de prière pour qu’il ne soit pas qu’un pieux divertissement, mais porte des fruits dans les 
âmes. Les enfants ont joué leur rôle 
avec une telle intensité que c’en est 
devenu le jeu de référence des 
Baladins. 

D’autre part, suite à la chute 
du charme centenaire abattu par la 
tempête, devant le presbytère de St 
Amand, est née l’idée de monter un 
projet de réaménagement des 
espaces verts du presbytère, baptisé 
« Amand vert ». Une équipe de 
bénévoles s’est constituée, une 
bénédiction solennelle d’un nouvel 
arbre a eu lieu le 23 juin. Une 
collecte de fonds a été effectuée et au 
mois d’octobre tous les volontaires ont pu venir pour une matinée de plantation. De son côté, l’abbé 
Aymeric Mehrkens, responsable de la Pastorale des Jeunes du diocèse a préparé et conduit les JMJ à 
Lisbonne, amenant, avec son équipe, 340 jeunes autour du pape. En septembre, l’abbé Aymeric Mehrkens 
a quitté le pays basque pour St Maurice, après 14 ans de présence dans le diocèse de Bayonne pour être 
remplacé par l’abbé Vincent Pinilla qui est arrivé avec une machine à faire des barbes à papa dont le succès 
auprès des enfants a été immédiat ! L’abbé Louis-Marie Rineau assume toujours la charge de Recteur du 
Séminaire de Bayonne, tout en rendant régulièrement service à l’équipe des prêtres de Bayonne. 

A Saumur, l’équipe n’a pas subi de changement cette année. Je suis toujours vicaire de la paroisse St 
Charles de Foucauld, accompagné de l’abbé Gonzague Renoul. L’abbé Poulin, notre globe-trotter, est 
également présent trois jours par semaine. Il assume en effet 
l’aumônerie de l’école et une partie de la direction du collège 
hors contrat St Jean-Paul II, qui s’apprête à déménager à 
Saumur même, et connaît un beau développement. Quant à 
nous, nous poursuivons nos tâches paroissiales sur Saumur, 
marquées par une forte présence des familles, ainsi que sur 
Angers, où je continue d’assurer le soutien spirituel des Europa 
Scouts et du Collège hors-contrat Bienheureux Charles 
d’Autriche. Le scoutisme, cette fois-ci les Scouts d’Europe, nous 
occupe également à Saumur même, puisque nous suivons les 
Louveteaux (pour ma part), ainsi qu’une compagnie de Guides 
et deux unités de Louvettes, dont se charge l’abbé Renoul, qui 
continue également son ministère d’aumônier des Ecoles 
Militaires de Saumur. L’abbé Louis-Marie Boullault se rend 
aussi parfois dans nos parages, car depuis cette année il rend 
service au collège Saint Martin (dans la Sarthe) et participe à la 
fondation d’une petite école hors contrat (Notre-Dame des 
Champs) dans le nord du diocèse d’Angers.  

L’abbé Boullault a cependant sa résidence habituelle à la Maison Marie Médiatrice, où il poursuit 
son ministère au service du diocèse de Blois (où il a été nommé vicaire dans les paroisses de « la petite 
Beauce ») en compagnie de l’abbé Bertrand Veillon. Ce dernier est plus que jamais investi dans la pastorale 

Spectacle des Baladins de l’Evangile  

L’abbé Poulin bénit les travaux des futurs 

nouveaux locaux de l’école Saint Jean-Paul II  
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de la santé (visite des EHPAD et célébration des sacrements). Il lui a été aussi confié le suivi spirituel du 
groupe des adorateurs du Saint-Sacrement à l’église St Vincent, au pied du château de Blois. 

Monsieur l’abbé Gac, malgré le nombre des années qui commence physiquement à se faire sentir, 
poursuit son ministère comme curé de la paroisse personnelle des Grouëts où de plus en plus de jeunes 
familles sont présentes. Il continue à s’impliquer tout autant dans la prédication des retraites et 
récollections spirituelles. Les prêtres de la FSTB ne vivant pas que d’amour et d’eau fraiche, il veille sur 
le moral des troupes en gérant avec compétence la logistique quotidienne des repas à la maison-mère. 

L’abbé Paul-Marie Hédon est toujours aussi consciencieux et efficace dans l’exercice de ses 
nombreuses charges : paroisse de Chaumont et Rilly, école de l’Enfant Jésus, économat et entretien de 
notre maison de communauté… Avec les abbés Veillon et Boullault, il partage aussi le soin de l’aumônerie 
de nos unités scoutes, qui totalisent 80 jeunes. 

Notre nouvel abbé Jean-François Beaudesson poursuit quant à lui, pendant son année diaconale, ses 
études de philosophie à la faculté de Toulouse, veillant toujours attentivement sur la troupe des Scouts 
Don Bosco. Il prépare maintenant son ordination sacerdotale, que nous avons la joie de vous annoncer 
pour le 29 juin prochain en l'église de Chaumont-sur-Loire, des mains de Monseigneur Aillet. Grande joie 
en perspective pour la Fraternité ! 

Un des dangers principaux dans lequel peuvent tomber les prêtres engagés dans l’apostolat, est 
l’activisme. Sans lien avec la source divine, nos efforts seront vains, même s’ils semblent extérieurement 
nous apporter de brillants succès. Dans cette perspective, nous veillons tout d’abord à nourrir notre vie 
spirituelle. Cela se réalise en particulier dans notre retraite annuelle à l’abbaye de Fontgombault, cette 
année avec l’abbé Frédéric Dumas comme prédicateur, dont les instructions ont porté sur la théologie du 
corps, et plus particulièrement l’aspect sponsal de la mission du prêtre. La flamme de cette retraite est 
ensuite alimentée par des récollections trimestrielles. Ainsi, cette année, nous avons pu écouter en 
septembre le Père Mac Auliffe (osv) et en décembre le Père Romaric (op). L’activisme, tout tourné vers 
les œuvres extérieures, détourne le prêtre des nourritures intellectuelles propres à l’aider dans son 
ministère et à éclairer aussi sa prière. Plusieurs rendez-vous rythment notre année et nous aident à 
continuer de creuser le mystère de Dieu, à entretenir nos connaissances théologiques. Le Père Crignon, 
fsvf, est notre maître habituel en Ecriture Sainte, et nous avons continué avec lui l’étude du livre de 
l’Apocalypse. Le Père Basile, osb, du Barroux, se charge de la théologie dogmatique ou morale. Cette 
année, nous avons ainsi abordé le thème de l’œcuménisme, ainsi que diverses questions pastorales autour 
de la confession. L’activisme est d’ailleurs aussi une tentation pour les laïcs. La vie moderne, toujours 
rapide et souvent frivole, nous empêche d’approfondir notre foi et notre union à Dieu. D’où l’insistance de 
nos prêtres sur le catéchisme, tant des adultes que des enfants, et leurs invitations pressantes et régulières 
à venir en retraite. Vu l’urgence des temps, vous comprendrez leurs appels persévérants dans ces domaines 
toujours plus cruciaux. 

Retraite mise à part, ces retrouvailles studieuses ou spirituelles nous rassemblent à Onzain, ainsi 
que d’autres rencontres fraternelles régulières. L’abbé Hédon s’occupe vaillamment de l’entretien de la 
Maison Marie Médiatrice, ce qui n’est pas 
une mince affaire, entre les problèmes de 
toiture, de canalisations, ou d’arbre 
arraché… Il faut dire que notre maison de 
communauté tourne souvent à plein 
régime. Outre nos propres rencontres, 
elle accueille souvent des groupes, et 
notamment des groupes de couples qui s’y 
retrouvent de plus en plus régulièrement 
pour y passer un week-end. Toutes les 
vacances de février sont aussi dédiées à la 
prédication des retraites pour enfants et 
adolescents, qui nous mobilisent tous, 
aussi bien à Onzain et autres lieux 
alentours qu’à Saumur, Saint-Maurice, et 

Une retraite pour adultes à Onzain 
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Bayonne. Sans oublier, bien sûr, les retraites pour adultes, cinq fois par an, qui touchent toujours un public 
large et varié.  

Nos missions auprès des jeunes se déclinent aussi loin du Loir-et-Cher, pendant l’été, où les camps 
scouts nous entraînent aux quatre coins de France, sans oublier l’aumônerie du Camp Sainte Geneviève, 
en août, à Châteaulin, et le Camp sainte Jeanne d’Arc, notre principal apostolat estival, dont nous fêterons 
la cinquantième édition l’été prochain.  

Je voudrais terminer cette lettre en vous encourageant, une fois encore, à la prière pour tous les 
prêtres et le diacre de la Fraternité. Ayez à cœur, s’il vous plaît, de prier le Seigneur de bien vouloir appeler 
des jeunes hommes à entrer dans notre communauté et de leur donner la force de répondre ‘oui’ et de 
persévérer. Veuillez prier aussi pour tous les projets de notre communauté, en particulier auprès des jeunes 
et des familles. Vous n’ignorez pas que notre Fraternité étudie la possibilité d’ouvrir une nouvelle maison, 
ce qui ne se fera pas sans efforts ni surtout sans la grâce de Dieu, laquelle s’obtient par la prière. 

Pour ce faire, un moyen simple et efficace est à votre disposition : la Couronne de prière. Ceux qui 
s’y inscrivent s’engagent à prier chaque mois, à un jour donné, le chapelet pour la Fraternité. De leur côté, 
les prêtres de la Fraternité offrent une messe pour les membres de la Couronne les 29 du mois, et leur 
envoient régulièrement des intentions de prière. Je vous recommande vivement cette aide précieuse (les 
modalités pratiques sont accessibles dans la rubrique ‘nous aider’ de notre site internet).  

A chacun d’entre vous, je souhaite un saint et fructueux temps de carême.  

Abbé Pierre Rineau  

       Modérateur de la Fraternité Saint Thomas Becket 

 

Pour soutenir nos actions auprès de la jeunesse, vous pouvez envoyer vos dons à 

l’économe de la Fraternité (Monsieur l’abbé Paul-Marie Hédon, 18 rue Gustave Marc, 

41150 Onzain – chèques à l’ordre de la FSTB). Pour bénéficier d’un reçu fiscal, vous 

pouvez libeller votre chèque à l’ordre de « Fondation Jean-Léon Le Prevost ». 

 

 

Ordination diaconale de Monsieur l’abbé Jean-François Beaudesson 

@laurentpellerayphoto 


